
El Foro de AP solicita una reunión urgente con el 

Ministerio para analizar el delicado momento del 

primer nivel y del SNS 

 

EL MEDICO INTERACTIVO. 

Madrid (26-28/01/2013) - Antonio Pais 

• "No sigue habiendo una buena interlocución con el Ministerio y estamos un poco 
decepcionados porque no se nos consulta cuando sólo queremos ayudar y 
sabemos dónde ayudar", dice José Luis LListerri, presidente de SEMERGEN, 
portavoz del Foro 

• La institución, en todo caso, sigue "muy activa" y desarrollando su labor en los 
grupos de trabajo que creó sobre la carrera profesional o la gestión de la 
incapacidad laboral transitoria, entre otros 

El Foro de Atención Primaria ha solicitado "con carácter de urgencia" una reunión en el 
Ministerio de Sanidad para trasladarle directamente a la ministra, Ana Mato, su 
preocupación por el delicado momento por el que atraviesan tanto el primer nivel 
asistencial en particular como el Sistema Nacional de Salud en general. En declaraciones 
a EL MÉDICO INTERACTIVO, José Luis Llisterri, presidente de SEMERGEN, integrada en 
el Foro y realizando en la actualidad la función de portavocía, ha explicado que el Foro 
"sigue muy vivo y muy activo", aunque ha lamentado la escasa interlocución existente con 
el Ministerio. 

"El Foro, como casa y defensa común del ejercicio profesional en Primara, quiere 
trasladarle al Ministerio su preocupación por lo que está pasando. Queremos ayudar y 
sabemos dónde podemos ayudar, pero es necesario que el Ministerio contemple que la AP 
debe tener un papel protagonista en el devenir de la asistencia sanitaria. En este momento 
no sigue existiendo una buena interlocución con el Ministerio, ésta es la verdad, y estamos 
un poco decepcionados porque no se nos consulta ni se nos dice nada", ha dicho Llisterri. 

Por eso, el Foro ha solicitado esta entrevista "para que la propia ministra, Ana Mato, nos 
escuche y podamos trasladarle nuestra situación actual". Una situación que el doctor 
Llisterri no oculta que es "absolutamente mala: en Primaria resolvemos el 90 por ciento de 
los problemas de salud que nos llegan, con un número de visitas mucho mayor que en la 
Hospitalaria; pero se sigue incentivando el 'hospitalocentrismo' y centrarse en las nuevas 
tecnologías o en las pruebas complementarias caras y no se amplía la capacidad de 
resolución del médico de familia, ni la AP es una prioridad en el Sistema Nacional de 
Salud", ha afirmado. 

Esta protesta general, el hecho de que la AP no sea ya el eje central del sistema sanitario 
(una medida que favorecería su sostenibilidad) o que el presupuesto sanitario que se 
destina al primer nivel asistencial cada vez esté más lejos del pretendido 25 por ciento del 
total, pues "ahora es el 14 por ciento, y con los nuevos recortes para este año puede 
quedar en el doce por ciento", se dejarán oír el próximo 12 abril, en la celebración del III 
Día Nacional de la Atención Primaria. 

 

 



Grupos de trabajo 

El presidente de SEMERGEN ha justificado el hecho de que últimamente haya habido 
pocas reuniones públicas del Foro de AP en que "hemos estado muy 'entretenidos' con 
todo lo que ha sucedido en la Comunidad de Madrid. Pero aún hace un mes que tuvimos 
una reunión en la sede de SEMERGEN en la que tratamos cuestiones importantes 
relacionadas con la situación actual de la Atención Primaria, hicimos un posicionamiento 
respecto a la situación en Madrid... es cierto que no estamos teniendo reuniones quizás 
tan intensas como antes", ha dicho. 

En este sentido, José Luis Llisterri ha explicado que el Foro está trabajando en los grupos 
creados para materias como la gestión de la incapacidad temporal (el documento está 
"bastante avanzado") o la carrera profesional. "Seguimos trabajando en las cuestión que 
hemos diseñado en la propia organización y esperamos tener algún tipo de resultados 
para tratar en las próximas reuniones, que creo podrían celebrarse a partir de febrero", ha 
añadido. 

En materia de carrera profesional, el Foro reivindica "la necesidad de una 
homogeneización de la carrera y que ésta se fundamente en aspectos no solamente de 
antigüedad profesional, sino además en méritos académicos, científicos, de gestión... se 
trata de ver la situación actual de la carrera, y esperamos tener pronto el documento", 
precisa el doctor Llisterri. 

La prueba ECOE 

Un aspecto en el que se puede destacar que 'unidad de acción' perseguida tanto tiempo 
entre las tres grandes sociedades científicas de AP (SEMG, SemFYC y SEMERGEN) es 
cada vez más real es la colaboración que se ha producido entre las tres respecto al 
desarrollo de la última prueba ECOE, que se celebrará "en el tercer trimestre de este año, 
posiblemente, aunque no sabemos con certeza cuándo podrá ser", según confirma. 

En este sentido, el presidente de SEMERGEN confirmó que, tal y como adelantó EL 
MÉDICO este semana, el plazo para presentarse a la prueba finalizará el próximo 31 de 
marzo. "Tampoco me pregunte cómo se va a hacer porque no lo sabemos. Estamos 
analizando las tres Sociedades de Primaria, de la mano, y tratando de ver con el Ministerio 
cómo podemos participar activamente en el diseño y en el control de la prueba. 
Coincidimos en querer una prueba sencilla, ágil, rápida y que se cierre de una vez un 
capítulo que creó en su día mucha discrepancia", ha señalado 

 


